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Delibera n. 58/2020 - Approvazione Verbale precedente riunione 

Il Consiglio Federale 
 

 
VISTO  lo Statuto Federale e la regolamentazione vigente; 
 
CONSIDERATO che non ci sono osservazioni. 
 

 
Delibera 

 
 

la ratifica del verbale della riunione di Consiglio Federale tenutasi tramite Piattaforma Zoom il 21 luglio 2020. 
 
 
 F.to          F.to 
Il Segretario Generale Il Presidente  
         Ivan Braido               Luigi Bianchi 
  



   

Delibere Consiglio Federale 
04 AGOSTO 2020 

Piattaforma Zoom 
 

Delibere C.F. 04 Agosto 2020 2  

Delibera n. 59/2020 - Ratifica Delibere Presidenziali 

Il Consiglio Federale 
 
VISTO   lo Statuto Federale e la regolamentazione vigente; 
 

VISTE   le delibere assunte dal Presidente Federale;  

ACCERTATO  il carattere di urgenza e le motivazioni che le hanno rese necessarie;  

 

Delibera 

di ratificare le Delibere Presidenziali di cui al seguente elenco: 
 

- n° 66 ITU Triathlon World Cup Arzachena 2020/2022 del 22/07/2020 
- n° 67 Affidamento diretto ditta Logatek per noleggio fotocopiatrici b/n e colore del 27/07/2020 

 
 
 F.to             F.to 
Il Segretario Generale      Il Presidente  
          Ivan Braido                     Luigi Bianchi 
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4.  
 
Il Presidente introduce il quarto punto dell’ordine del giorno volendo evidenziare alcuni aspetti fondamentali riguardanti 
la possibilità di fissare da subito una data per l’Assemblea Elettiva: 
  

1) in questo momento non c’è chiarezza in seno al Consiglio Nazionale del CONI dove anche nell’ultima riunione ci 
si augurava di avere indicazioni chiare sull’indizione dell’Assemblee Elettive. 
 

2) Benché, attraverso una copiosa rassegna stampa e comunicati, vengano date molteplici indicazioni sulle eventuali 
riforme e sulle Assemblee Elettive, di fatto, ad oggi, non ci sono provvedimenti formali. 
 

In ogni caso le tempistiche previste dallo statuto, ovvero 15 marzo 2021, sono compatibili con una decisione presa dopo 
agosto auspicando che il Consiglio dei ministri provveda per fine mese a fare luce sulla questione. 
 
Alla luce di tutto ciò il Presidente propone di rinviare a prossima riunione di consiglio, con data da destinarsi, ogni decisione 
in ordine alla fissazione della data di Assemblea Elettiva per il rinnovo dei vertici federali.  
 
Il presidente invita a votare. I consiglieri Libanore e Giubilei chiedono la parola. 
 
Su espressa richiesta del Consigliere Libanore si trascrive pedissequamente quanto dallo stesso dichiarato: “voglio 
rivolgermi a tutto il Consiglio Federale, non solo a te Luigi come Presidente, ma a tutti i Consiglieri qui presenti, visto che 
grazie a Zoom siamo per l’ennesima volta tutti presenti, chi in ufficio, chi in macchina, chi in ritardo, chi in anticipo, diciamo 
che il bello di zoom è che consente al Consiglio Federale di avere l’unanimità da sei mesi a questa parte che nei primi tre anni 
e mezzo non ha mai avuto. Però questo è solo un piccolo cappello e una piccola considerazione. E’ vero quello che dici perché 
è vero che il CONI si è espresso in quei termini, è vero che il Ministro Spadafora si è espresso in quei termini, è vero che c’è 
una decisione in atto, è vero però anche che se parliamo di una federazione che deve essere attiva tutto l’anno, questa è 
purtroppo aimè una Federazione che da circa due anni è spaccata esattamente a metà, con tutto quello che ne consegue: 
tensioni, litigate, non approvazioni, rimandi e cose di questo genere. Io ritengo che aldilà che tutto il governo dovrà prendere 
una decisione, il CONI dovrà prendere una decisione e cose del genere, però lo stato dell’arte è che c’è tutta una serie di 
Federazioni che per mille motivi, non mi interessa entrare nel merito di ognuna di loro perché ognuna di loro può avere un 
motivo valido, anzi sicuramente perché nella sovranità di ogni Federazione ognuno di loro ha un motivo valido, c’è chi ha 
deciso di rimandare, c’è chi voterà a settembre, c’è chi voterà a ottobre e così via, anche perché c’è da sottolineare una cosa 
molto ma molto importante, che non è che in questo momento noi viviamo a fronte del COVID in una situazione dove liberi 
tutti non c’è legge, non c’è nulla, siamo in un momento in cui la parte politica, la parte sportiva, non parlo di noi , parlo in 
generale, sta discutendo, c’è una discussione sul discorso dei tre mandati, dei quattro mandati, di nessun limite e cose del 
genere, c’è la discussione votare prima delle olimpiadi o votare dopo le Olimpiadi, sempre che si faranno, c’è la discussione 
che il termine può essere ottobre 2021 piuttosto che il 15 marzo 2021, ma sono tutte discussioni. Una cosa invece, anzi due 
cose invece sono certe, e anche gli avvocati presenti penso che non possono smentirci in questo caso perché parliamo di uno 
statuto federale e di una legge che se non mi ricordo male è parte della legge Melandri che parla di quattro anni di carica di 
un Consiglio Federale, proprio per dare gli strumenti ad un Consiglio Federale di poter lavorare dal punto di vista di 
programmazione sportiva, dal punto di vista bilancio, dal punto di vista di tutte queste belle cose per quattro anni interi. Allora 
io ritengo che oggi qui non ci sia da decidere da che parte stare perché questo non è un consiglio federale dove dobbiamo 
decidere chi sarà il futuro presidente o da che parte stare, qui si tratta di decidere e mi rivolgo a tutti gli amici consiglieri, li 
voglio nominare così come sono sullo schermo a Maurizio Zurma, a Marco Comotto, a Stefano Bettini, a Martina Dogana, a 
dov’è che sei Riccardo Giubilei, a Michele Ferrarin, a Giuseppe Campagna, Alessandro Lambruschini, Carlo Rista, noi oggi 
dobbiamo semplicemente decidere se stabilire una data in base al nostro statuto, non alle discussioni di politici nazionali che 
devono decidere dalla dotazione di una mascherina, allo sport alla cassa integrazione e cosa del genere o di lotte da una 
parte politica a una parte sportiva, sempre a livello nazionale, non parlo di Federazione. Noi dobbiamo decidere in base al 
nostro statuto e a quella che è una legge attuale perché ragazzi ci tengo a sottolineare che noi oggi non siamo nel deserto 
assoluto privi di una legge, e finchè non arriva una legge nuova quella in vigore è quella in vigore, è quella che viene applicata, 
ripeto chiedo conforto anche ai due avvocati presenti, per cui sinceramente nel momento che c’è uno statuto che parla di quattro 
anni, e nel momento che c’è una legge Melandri che parla di quattro anni, noi come consiglieri e anche tu Luigi come Presidente 
dobbiamo prenderci la responsabilità di stabilire una data all’interno di questi termini, quindi se il nostro compito, perché 
attenzione, non è che decade solo il Presidente o Andrea Libanore o Martina Dogana o chi altro, in questo caso dobbiamo 
prenderci noi l’onere tutti e dieci anzi tutti e undici compreso il Presidente di stabilire una nuova data di elezione, dove a quel 
punto in maniera democratica ci sarà un candidato , ce ne saranno due, ce ne saranno cinque, speriamo ce ne saranno il più 
possibile in maniera tale che ci sarà anche l’imbarazzo della scelta di poter eleggere, in base al lavoro svolto se eventualmente 
qualcuno si ricandida, in base al nuovo programma di un eventuale nuovo Presidente eventuale nuovo Consiglio Federale, le 
Società saranno libere di decidere da che farsi governare per i prossimi quattro anni. Discorso Olimpiadi, io penso che per la 
nostra Federazione sia l’ultimo dei problemi, perché purtroppo mi piacerebbe essere consigliere federale dell’atletica piuttosto 
che del nuoto piuttosto che di altri sport che vanno alle olimpiadi con cinquanta atleti o settanta atleti con dieci specialità o 
venti specialità, ma noi se ci va bene e io mi auguro che ci va bene, perché io sono uno sportivo e sono anche Presidente di 
una società e continuerò a fare triathlon, anche indipendentemente da quello che oggi deciderà questo Consiglio, se va bene 
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qualificheremo cinque ragazzi élite magari cinque o sei paratleti, per cui io penso che il problema, tanto per sgomberare il 
campo subito da questo dubbio che secondo me è un dubbio, non voglio dire che è una scusa, ma secondo me è un dubbio che 
proprio nella nostra Federazione non ha un senso che esista, se pensiamo che possiamo tenere bloccata, una federazione per 
un altro anno, in una situazione in cui, purtroppo per mille motivazioni che non sta a me stabilire se sono state corrette o sono 
state sbagliate, anche perché poi siam sempre lì, dal punto di vista politico… noi siamo la parte politica di una federazione, 
si può andare d’accordo si può partire subito uniformi come Consiglio Federale, ci si può spaccare durante eccetera, però 
pensare di tenere bloccata questa Federazione dal punto di vista bilanci, dal punto di vista programmi che credetemi, da fare 
in questa Federazione ce n’è tanto, dal punto di vista di un po’ tutti i settori, tenerli bloccati per un altro anno, lasciando poi il 
mandato a un eventuale nuovo Consiglio Federale che a quel punto anziché essere in carica quattro anni sarà in carica per tre 
anni o tre anni e mezzo o quasi tre con tutto quello che ne concerne anche dal punto di vista bilanci, io penso che sei nei 
confronti delle 500 società che ci hanno votato anche lo scorso quadriennio da parte di noi consiglieri sia, sarebbe un errore 
molto grave, perché andiamo probabilmente o secondo qualcuno vorremmo andare probabilmente a tenere bloccata una 
Federazione per un altro anno per dieci, per preservare dieci atletiche credetemi questi dieci atleti saranno comunque preservati, 
perché chiunque vinca, se rivince l’attuale maggioranza con l’attuale Presidente perfetto, questi atleti saranno tutelati al 110%, 
ma qualsiasi altro Presidente qualsiasi altro Consiglio Federale dovesse a novembre essere eletto, non motivo per cui questi 10 
atleti, mi vien da sorridere, dovrebbero essere da quel giorno in poi penalizzati, come se, come la battuta e mi scuso con le 
signore presenti, del marito che se le taglia via per fare torto alla moglie. Quindi togliamo dal campo il discorso post olimpiadi 
per la protezione degli atleti perché non esiste, diciamocelo chiaro non esiste e è veramente una scusa. Va benissimo la 
discussione all’interno del CONI, mi sembra di capire e qui chiedo conforto ai due avvocati che non è comunque il CONI che 
stabilisce questo, va benissimo la discussione politica per me, i cinque stelle il PD e Alleanza Nazionale e Forza Italia, chiunque 
sia per me possono discutere per i prossimi sei mesi o dodici anni, io ho imparato che dal punto di vista sportivo, soprattutto 
quando si ha a che fare con le amministrazioni bisogna tener da parte la politica, la politica quella vera fatta di partiti, perché 
oggi dicono una cosa e purtroppo domani ne dicono un’altra, io voglio , voglio nel senso…. auspico che questo Consiglio 
Federale in maniera compatta, per responsabilità delle 500 società e nei 20.000 tesserati che c’hanno votato 4 anni fa oggi, 
non domani, oggi anche tramite zoom, va benissimo che l’abbiamo potuta fare tramite zoom, anche se io penso caro Presidente 
che oggi, mi auguro che oggi questo sia l’ultimo consiglio che facciamo via zoom, perché anche qui la responsabilità di noi 
consiglieri deve essere quella di dire ho accettato di essere eletto, ho accettato un mandato da parte degli elettori, se viene 
convocato un consiglio federale soprattutto di una importanza come questo, alzo il mio bel sedere dalla mia bella sedia, 
prendo magari una bella giornata di ferie e vado a Roma come abbiam sempre fatto, Okay per decidere anche cose 
decisamente meno importanti e vado a far la mia votazione. Fatto salvo questo punto ribadisco, io chiedo a tutto il Consiglio 
Federale e a te Luigi come Presidente, che oggi venga fissata una data nei termini dello statuto e nei termini della legge 
Melandri, diversamente probabilmente dovremo rispondere davanti ai nostri elettori alle società e visto che parliamo di una 
legge dello stato anche a fronte di una legge dello stato, del perché noi oggi rimandiamo a domani all’ennesima discussione 
del CONI o a tra un mese e mezzo dalla legge. Voglio fare un’ultima specifica, se noi oggi stabiliamo una data in base alla 
legge attuale, lo sottolineo perché noi oggi non siamo nel deserto, in base alla legge attuale e in base allo statuto, se tra due 
mesi il governo italiano, fa una legge che stabilisce che non si potrà votare prima del 15 novembre, perfetto dato che non 
siamo undici delinquenti, in automatico ci adegueremo. Oggi una legge esiste e uno statuto esiste. Per cui io chiedo formalmente 
che tutta questa parte che è stata registrata, venga anche messa letteralmente a verbale tutta la parte della mia dichiarazione 
e che il Consiglio federale si esprima con una data di elezioni entro la fine di novembre, grazie. 
 
Il Presidente ricorda che per quanto riguarda l’utilizzo di Zoom, oltre ad essere stati costretti dalle circostanze, è stata una 
modalità utile in quanto a permesso di far fronte alle richieste di maggiori incontri e permette una partecipazione più 
ampia metodo certamente più democratico. Ricorda inoltre al consigliere Libanore che anche a lui è capitato di assentarsi 
nel passato quadriennio. 
 
Il Consigliere Libanore chiede formalmente al Segretario Generale che vengano rese per scritto tutte le sue presenze o 
eventuali assenze alle riunioni di Consiglio federale del primo quadriennio della presidenza Bianchi. 
 
Il Presidente precisa inoltre che, da Statuto, si può andare fino al 15 marzo successivo allo svolgimento dei Giochi Olimpici 
estivi, quindi non si sta facendo nulla al di fuori delle leggi. Il Presidente ritiene quindi opportuno attendere nuove 
indicazioni che non dovrebbero tardare ad arrivare anche perché al momento non è ancora stato definito quale dovrebbe 
essere il limite dei mandati per i consiglieri federali e che quindi potrebbero vanamente impegnarsi in un periodo di 
campagna elettorale. Per quanto riguarda le Federazioni che hanno anticipato la data dell’assemblea è facilmente 
spiegabile col fatto che se dovesse passare la legge potrebbe non permettere la candidabilità per limite di mandati o 
per incompatibilità. Quindi ripeto, la mia proposta al Consiglio federale è quella di votare per deliberare la data in una 
successiva riunione dopo il periodo estivo quando probabilmente sarà più chiaro il quadro normativo relativo alle 
assemblee.  
 
Il consigliere Giubilei chiede la parola e concorda con quanto espresso dal consigliere Libanore, interviene evidenziando 
come a suo parere, corra l’obbligo per il Consiglio Federale di fissare la data dell’assemblea, in quanto ci sono varie 
componenti federali al di fuori del Consiglio che attendono di conoscerla per potersi organizzare, specialmente a livello 
regionale dove è necessario considerare il tempo necessario per le assemblee regionali e dove reperire volontari è molto 
complicato, ricordando inoltre che da questa elezione si dovrà anche tener conto del tema di genere. 



   

Delibere Consiglio Federale 
04 AGOSTO 2020 

Piattaforma Zoom 
 

Delibere C.F. 04 Agosto 2020 5  

Delibera n. 60/2020 - Fissazione data Assemblea Nazionale per il rinnovo dei vertici federali 

Il Consiglio Federale 
 

VISTI   Lo Statuto Federale e il Regolamento Organico 

PRESO ATTO   delle dichiarazioni espresse dai Consiglieri e riportate nel Verbale della riunione 

 

Delibera 

 
di rinviare alla prossima seduta di consiglio federale da tenersi il 13 settembre p.v. ogni decisione in ordine alla 
determinazione della data per l’Assemblea Elettiva.  

 
 
 

 
 F.to          F.to 
Il Segretario Generale Il Presidente  
        Ivan Braido                    Luigi Bianchi 
 


	VISTO  lo Statuto Federale e la regolamentazione vigente;
	Il Consiglio Federale

	VISTO   lo Statuto Federale e la regolamentazione vigente;

